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基金會主席 2023/24年度報告 

 

本人欣然代表基金會董事局向各會員提呈本報告。 

  

這份報告是本屆董事會第二份，亦是最後一份報告。這次周年大會結束後，就會選出另

一屆董事局，隨即展開另一兩年任期。 

  

在過去兩年，本屆董事無一日忘懷各位會員的重托，大家都非常盡力把籌款、辦項目的

工作做好。我很欣慰的向大家報告，在這兩方面，本屆董事局都交出了預期的成績。 

 

2022-2024捐款 

 

我在去年的報告中，提出了捐款目標三百萬。我要坦白承認，我們沒有達標。但截至 2024

年 8月 31日，本屆的捐款數字達到港幣 2,716,638元，也算是目標的九成，相比以往多

屆平均數，還是高出一倍。寄望來屆可以再創新高。 

  

下面的圖表對捐款數字及來源分布作了分析，供大家參考。 

 

 

0

200,000

400,000

600,000

800,000

1,000,000

1,200,000

1,400,000

1,600,000

1,800,000

年度捐款總數



2 

 

 

 

捐款數字有長足增長，除了因為疫情告一段落之外，同學會各同學及基金會的會員都付

出了不少努力。同時，本屆董事局亦受惠過去多屆所積累的底子和經驗，才得以借力發

揮。在接下來的一屆，寄望董事局繼續努力，為本會籌得更多善款，幫助更多學生，以

傳承我們「愛北大、愛香港、愛國家」的宗旨。 

 

捐款、贊助學生及其他項目 

 

1. 同學會助學金 

基金會於去年將同學會助學金的資助總額提高至人民幣 300,000元，資助了 100名有經

濟困難的北大本科生，為他們提供每人人民幣 3,000元的經濟援助。 

  

今年我們繼續向北大提供人民幣 300,000元的助學金。而受惠學生將按照北大的建議由

100人調整至 60人，每人人民幣 5,000元，並於今年 6月與北京大學教育基金會就該筆

助學金簽署協議。 

 

2. 紫荊助學金 

紫荊助學金於 2021 年成立，目的是為支持香港學生於北大就讀，為他們提供資助。於

2023至 2024學年，紫荊助學金資助了兩位有經濟困難的香港學生，提供了每人人民幣

8,000元的經濟援助。 

 

3. 燕園翱翔項目 

燕園翱翔項目於 2023 年 8月復辦，圓滿成功，得到了北大的充分肯定，也賺取了各界

的掌聲和支持。今年 9月 1日至 7日再次舉辦了第三次訪港實踐團，同樣由北京大學黨

委副書記、副校長甯琦領導，北京大學老師和學生代表團（共 20 餘人）進行了為期七

天的交流訪問，拜訪了不同的政府部門(包括財政司司長、警務處長、海關關長、勞工及
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福利局局長、及立法會）、生產力促進局、香港金銀貿易場、協青社、周大福珠寶集團、

保良局及我們前主席吳家榮在港的企業等。 

  

4. 燕園毅行項目 

本會於今年 6月與北京大學教育基金會簽署了捐贈協議，由本會一次性捐贈港幣 100萬

用以開展燕園毅行活動及支持北大校內學生活動場所的發展建設等。 

  

燕園毅行計劃目的是透過讓北大學生參與每年在香港由樂施會舉辦的「毅行者」活動，

以培養北大學生的毅力及團隊精神，並透過計劃讓北大學生與香港其他青年及學生共同

組隊完成活動，以增加兩地青年交流及認識。 

  

「毅行者」是香港最大型的遠足籌款活動。2024 年香港毅行者活動將於 11 月 15 日至

17日舉行。參加者須以 4人為一組，於 48小時內完成 100公里的遠足路程。 

  

中研基金會透過香港佛教筏可紀念中學校長惲福龍先生成功爭取 10 名北大學生參加者

名額。同時惲校長亦同意支持本計劃，包括為參加學生提供訓練等。 

  

現時北京大學正為活動進行招募工作，預計學生將於 9月下旬開始投入訓練。香港教練

團亦計劃於 10月親身前往北京大學為參加者進行實地交流及訓練。 

 

5. 北大中研香港論壇 

 

為提高本會的認受性，讓更多人認識我們，基金會於本年 10 月 31 日將舉行第一次論

壇。暫時邀請得我們熟悉的北京大學榮休書記閔維方教授主講，題目以圍繞香港、教育

及經濟等議題。項目還在籌備中，詳情日後當詳細公布。 

 

6. 2026香港國際沙劇節 

 

莎士比亞劇作乃舉世知名，我們剛與本地知名舞台劇翹楚鄧樹榮老師簽訂合作備忘錄，

擬贊助北大學生與本地大學生合作演出沙劇，於「2026 香港國際沙劇節」演出。詳情

在進一步細節定下來後，當對外公布。 

  

爭取社會各界及捐款者認同 

  

本會成立以來，捐款者社群皆為本會會員、同學會同學及友好，至今所得捐款共約港幣

八百萬。為更好推動本會工作，就任以來，我們都致力推出更多項目及擴大捐款者社群，

希望爭取社會各界對我們工作及宗旨的認同。 
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1. 建立捐款社群- 成立捐款者獎勵襟章計劃 

 

為嘉許各捐款者對本會的支持，本會於今年特別成立捐款者獎勵襟章計劃，為捐款達某

一金額的捐款者頒發獎勵襟章。襟章由周大福珠寶集團贊助設計，分別設有金銀兩款，

每個襟章皆設有特定編號，讓捐款者留為紀念。襟章的製作費用及物料成本皆由本會董

事以「專款專籌」的方式捐贈籌集所得。本會亦藉此機會特別鳴謝周大福珠寶集團和黃

紹基同學為襟章提供免費的專業設計服務。 

 

2. 精準籌款及基金會大使 

 

為擴闊我們捐款者社群，我們又推出了「精準籌款」計劃和「基金會大使」計劃。委任

大使，是希望他們在不同的領域中，更好介紹我們，讓更多潛在捐款人認識我們。至於

精準籌款，就是把同學中不同行業的翹楚組識在一起，共同探索不同的項目或目標捐款

人，直接接觸他們，希望藉此更有效的推廣及宣傳基金會的工作和宗旨。 

 

3. 成功爭取政府免除本會名字中「有限公司」的稱號 

 

為了能消除社會大眾及北京大學對本會活動是否存在商業性質的疑慮，本會自 2023 年

起便開始向公司註冊處申請略去本會名稱中「有限公司」的字眼之特許證，並成功於本

年 7月取得許可。於是次周年大會中修改章程及細則後，本會將可正式把名稱中「有限

公司」的字眼略去。 

 

4. 本會成立十周年紀念晚會誌慶 

 

轉眼，本會成立已有十周年；同學會也成立廿五周年了。兩會正在籌備周年誌慶，已定

於 10月 31日舉行紀念晚宴，已邀請了我們的閔書記到場主禮，希望大家到時一起，共

同慶賀。 

 

總結 

  

最後，我要衷心感謝本屆董事局及各委員會成員為本會所作的無私付出；作為一個無受

薪員工的志願團體，我為大家所做出的成績，感到非常驕傲。及此，我更要向廣大同學

們及同學會對本基金會的捐贈及支持致以最崇高的敬意。 


